



México, 2 ago (PL) Durante los análisis de este XXI Encuentro del Foro de Sao Paulo (FSP) consideramos que sin la creación de ese espacio los destinos de América Latina hoy serían diferentes, dijo en México el dirigente cubano José Ramón Balaguer.

En entrevista exclusiva con Prensa Latina, el jefe del Departamento de Relaciones Internacionales del Comité Central del Partido Comunista de Cuba (PCC) añadió que al hablar del FSP, cuando se cumplen 25 años de su creación, "uno se pregunta de no existir cómo sería la situación".

Balaguer señaló que las esperanzas de la izquierda en un momento determinado estuvieron prácticamente desaparecidas y ahora al ver las actividades que se desarrollan en este año "nos percatamos de la trascendencia del Foro de Sao Paulo".

El también jefe de la delegación cubana al XXI Encuentro del FSP, que sesionó en la capital mexicana del 29 de julio al 1 de agosto, resaltó que al surgir el foro creó la posibilidad de que la izquierda comprobara que cualquier pensamiento negativo o de frustración no tenía razón de ser.

Se logró al discutir y analizar con un sentido de izquierda, de acción por el pueblo, por las masas humildes, por los pobres y la gente necesitada, producto de aquel dominio absoluto del capitalismo sobre nuestras naciones, indicó.

Cuando hablamos de este sistema algo inherente a él es su actitud imperial, de dominio sobre todos los seres humanos, apuntó.

Recordó la "lucha que el foro libró contra el Tratado de Libre Comercio" y el fracaso de la

## Sin Foro de Sao Paulo destinos de América Latina serían diferentes

Escrito por Prensa Latina

Domingo, 02 de Agosto de 2015 00:42

---

política neoliberal que demostró que el sistema capitalista no ofrecía solución a los grandes problemas de la población, a las necesidades de los pueblos.

Este tratado representaba el dominio absoluto de las grandes empresas y el sistema financiero internacional sobre la humanidad y se impidió que se concretara, agregó.

Ello fue determinante en el destino histórico de la América Latina, que no permaneciera eternamente subyugada al capitalismo y al sistema imperial, recalcó.

No seremos más el patio trasero de Estados Unidos porque América Latina cambió, precisó.

Los partidos progresistas que hoy integran el foro están en el gobierno y crean la posibilidad real de lograr el futuro verdadero que debe prevalecer que es la integración latinoamericana, subrayó.

Al surgir la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños (Celac) se le crea al imperio una situación nueva, porque sería como la segunda y real independencia por la potencialidad que tienen nuestros pueblos con casi 600 millones de habitantes, con toda la capacidad energética que poseen.

Es decir sería una integración política de gobiernos con distintas concepciones políticas y demuestra que eso es posible, analizó.

Hay una organización de intercambio del desarrollo científico y sobre todo de los pueblos del Caribe, porque no se puede olvidar que es América Latina y el Caribe, insistió.

La derecha acostumbra ahora a hablar de los partidos que llegan al poder y realizan beneficios a sus pueblos y los acusan de populistas y ese término tiene un sentido específico para ellos, es decir que es peyorativo, dijo.

Lo que realmente están haciendo los gobiernos progresistas, revolucionarios, transformadores, es en beneficio del pueblo, los tildarán de populista, pero lo que se esconde detrás es el temor de que las riquezas que se creen se reviertan en resolver las necesidades sociales y espirituales de la gente, argumentó.

Cuando se pensaba que el imperio se perdería del mundo, hoy hay una situación totalmente diferente, por eso actúa en contra de Argentina, Venezuela y Ecuador, en contra de los gobiernos que están haciendo por primera vez algo en favor de las masas, de los trabajadores, significó.

En las sesiones del Foro se vio cuánto aprecio existe por Cuba y deseo de que se elimine el bloqueo económico contra la isla.

Asimismo, en los intercambios que hemos tenido prevaleció el sentido de solidaridad con la patria de José Martí y de que permanezca el foro cohesionado, para de forma conjunta defender el futuro que estamos buscando todos, manifestó.

## **Sin Foro de Sao Paulo destinos de América Latina serían diferentes**

Escrito por Prensa Latina

Domingo, 02 de Agosto de 2015 00:42

---

Nos reunimos, dijo, con dirigentes de los partidos de la Revolución Democrática (PRD) y del Trabajo (PT) México, también estuvimos en el Senado e intercambiamos con delegaciones de otros países.

Al referirse al restablecimiento de las relaciones entre Cuba y Estados Unidos planteó que solo hay que leer el discurso del presidente cubano Raúl Castro Ruz en la Cumbre de las Américas.

Allí, abundó Balaguer, se define sustancialmente cuáles son nuestros principios, concepciones y objetivos para consolidar y fortalecer el socialismo, a los cuales no renunciamos.

Los gobiernos del mundo tienen criterios e ideas políticas diversas, pero a pesar de ello se sostienen relaciones diplomáticas, así sucederá con Estados Unidos y Cuba.

Siempre estaremos junto a América Latina, defendiendo sus intereses y futuro, concluyó.